



## Cubo, el pueblo que está fuera de cobertura

Lucha para que algún operador preste servicio de telefonía móvil / **Página 10**



## El paloteo sigue vivo en San Leonardo

Se trata de una de las tradiciones más antiguas de la provincia / **Página 13**



## ...Y lo peor todavía está por llegar

Soria sufre una de las peores olas de frío en 60 años / **Página 7**

# El paro aumenta un 2,97% hasta la cifra récord de 6.030 desempleados

En el mes de enero 174 sorianos pasaron a engrosar las listas de parados lo que supuso superar la barrera psicológica de los 6.000

La cifra de desempleados que no percibe ningún tipo de ayuda económica en la provincia de Soria se eleva ya a 1.852

Servicios es el sector más castigado con la mitad de los parados sorianos, 3.104, seguido por Industria, con 1.020

Soria ha alcanzado la cifra récord de parados de toda su historia y se vuelve a poner en evidencia que la crisis ha sacudido con una fuerza inusitada a la provincia.

Por primera vez, la provincia no sólo ha alcanzado la barrera psicológica de los 6.000 parados sino que la ha rebasado, colocándose en los 6.030, según los datos ofrecidos ayer por el Ministerio

de Empleo y Seguridad Social. Por sectores, el número de desempleados en Soria castiga especialmente al sector servicios con 3.104 personas; seguida por la industria, con 1.020; la cons-

trucción, 1.008, y la agricultura, con 271. Además, las personas que se han quedado ya sin ningún tipo de cobertura por el desempleo se elevan ya a 1.852 parados, **Páginas 14 y 15**

## Los sindicatos denuncian que Norma está rechazando pedidos

► Lamentan que el futuro de la empresa continúe siendo una incógnita que todavía no ha desvelado

► El lunes se aplicará de nuevo el ERE de suspensión para 291 trabajadores

**Página 12**



VALENTÍN GUISANDE

## Los mejores deportistas sorianos de 2011

El deporte soriano volvió a brillar en 2011 y ayer fueron reconocidos sus éxitos en la XXXIX Gala Provincial, que organizaron la Asociación Soriana de la Prensa Deportiva

(ASPD) y Caja Rural en el Palacio de la Audiencia. Los mejores deportistas de la provincia se dieron cita en una ceremonia que tuvo como gran protagonista al atleta del Caep

Soria Manuel Olmedo que fue elegido mejor deportista soriano de 2011. En la imagen, todos los deportistas galardonados en una imagen de grupo. **Páginas 20 a 22**

# Foes estima que la aplicación del 'céntimo sanitario' pone en peligro al 39% de las empresas de transporte

La agrupación de transportistas de Soria reclama a la Junta que asuma su «potestad para no aplicar el tramo autonómico» a los profesionales

La Agrupación de Transportistas Sorianos, Agrutranso, denunció ayer que la implantación del denominado céntimo sanitario podría hacer desaparecer al 39% de las empresas de transporte de

mercancías en la provincia. Este impuesto supondría «la puntilla de un sector en estado de ruina», según Agrutranso que pide a la Junta que asuma «su potestad» en la no aplicación del tramo autonómico del céntimo sanitario a

los vehículos destinados exclusivamente al transporte de mercancías por carretera. Sin embargo, en el caso en el que se llevase a efecto tal medida, exigen «que se devuelva íntegramente» a los profesionales del sector. **Página 4**

**La Risa, ingrediente de la dieta saludable**

**Y CONCURSO DE MONÓLOGOS** ESTE FIN DE SEMANA

**VIERNES 3**

**SABADO 4** ANGEL BOLA

"MIS PROBLEMAS EN LA INFANCIA"

DOMÁN MAZARRA

"ANIMALES DE COMPAÑÍA"

VEN Y DISFRUTA DE TU GELATO ESPECTACULO

Alberca, 4 bajo. 42002. SORIA

RESERVAS: 975 212 936

Infórmate en la web. [www.lachistera.es](http://www.lachistera.es)

## PROVINCIA

&gt; CUBO DE LA SOLANA

# Pueblo apagado o fuera de cobertura

El Ayuntamiento 'pelea' para que algún operador les preste servicio de móviles

T. C. / Soria

El teléfono móvil se ha convertido en parte imprescindible de la vida diaria y de hecho desde hace cinco años en España hay más números que habitantes. Pero en Cubo de la Solana hay un 'pequeño' problema: Nadie presta cobertura. Y mientras los 'aparatos' ya permiten navegar por internet, subir vídeos en tiempo real o las videoconferencias, hacer una llamada en la localidad es toda una odisea que sólo se soluciona saliéndose a algún campo cercano.

Habrà a quien le parezca un canto a la paz del medio rural, pero para los vecinos es un inconveniente que limita desde la posibilidad de llamar a emergencias hasta la llegada de nuevos vecinos. El alcalde, Juan José Delgado Soto, se puso el traje de faena y mantiene contactos con operadores e instituciones en busca de que alguien preste el servicio.

«He estado contactando con los operadores por correos electrónicos y cartas desde octubre», explicó ayer. «Tenemos un punto negro, justo dentro del pueblo no tenemos nada de cobertura de ningún operador» aunque si uno se sale «fuera, si que se coge algo».

Más allá de la comodidad del móvil, esta carencia ya ha repercutido en el censo. «Por ejemplo tenemos una casa que alquilábamos. Había una familia interesada, pero necesitaban el móvil para trabajar y al final decidieron no venir».

A este «ejemplo claro y concreto» se suman otros problemas, como «las llamadas por emergencias o la gente que viene en verano y no quiere mantener un fijo durante todo el año. Se encuentran sin comunicación». Curiosamente el Ayuntamiento de Cubo de la Solana tiene seis núcleos de población y sólo «la 'capital'», como bromea el alcalde, está desconectada de la red de telefonía móvil. «Almarail coge de la CL-101 y Lubia desde la A-15, donde hay muy buena cobertura», reseña. En definitiva, en la zona hay servicio, pero en el casco urbano desaparece.

## Una familia renuncia a instalarse porque necesita los móviles para poder trabajar

«No es una cabezonería del alcalde, lo demandan los vecinos, la gente que veranea, o puede ayudar a iniciativas empresariales o al caso de la llegada de esta familia que se vio truncada», recuerda el primer edil. Por ello se ha convertido «en un objetivo para esta legislatura. Haremos todo lo posible y pondremos toda nuestra colaboración, incluso en lo económico. Podemos ceder terreno o ayudar en la colocación de un repetidor».

Por el momento, Vodafone ha



Móvil sin cobertura en la plaza. / REPORTAJE GRÁFICO: ÁLVARO MARTÍNEZ

respondido que «la próxima vez que amplíen» la cobertura en núcleos rurales «lo estudiarán. Sería genial porque lo están haciendo por 3G», una tecnología que traería consigo internet.

Ayer por la tarde Movistar informó al Ayuntamiento de que amplía la cobertura a Sauquillo de Boñices «y previsiblemente llegará con 3G. Pero no creo, tenemos ese punto negro... a pesar de que tenemos repetidores muy cerca». De hecho «la solución es muy fácil. Desde el depósito de agua, que mide 15 metros, nos puede llegar si instalamos un repetidor». Hasta ahora la compañía Orange no ha respondido aunque también se le remitieron correos electrónicos y cartas sobre este asunto.

Delgado también se ha reunido con el delegado territorial, Manuel López Represa, y con el presidente de la Diputación, Antonio Pardo,



Delgado, en las afueras para obtener cobertura.

Ambos le transmitieron su apoyo «pero nos dijeron no es competencia de las Administraciones». También ha hablado con los alcaldes de Torlengua o Pozalmuro y con vecinos de otros pueblos «más pequeños a los que les han extendido la cobertura, y están muy contentos», lo que le anima a seguir 'peleando' para llevar la cobertura

hasta Cubo de la Solana.

Pero este 'aislamiento' telefónico no es el único que sufre la localidad. «Con la puesta en marcha de la autovía, no se indica ni el acceso a Cubo ni el de Tardajos. Por la salida cinco no está indicado» y «quienes vienen por primera vez al pueblo es normal que se

pierdan» a pesar de que la localidad está muy cerca de la A-15. Tanto Delgado como su homólogo de Los Rábanos, Gustavo Martínez, se reunieron con la demarcación de carreteras «pero nos dijo que era imposible». Y claro, lo de llamar al móvil de alguien del pueblo para preguntar cómo llegar sigue siendo una utopía.



ÁLVARO MARTÍNEZ

## El Hotel La Barrosa se rinde ante el 'Acontia crianza'

El Hotel La Barrosa de Abejar celebró ayer una espectacular cata de vinos que hizo las delicias del centenar de asistentes que acudieron ayer al establecimiento.

La selecta cata preparada por los organizadores del evento, que comenzó a las 20.00 horas, estuvo dedicada a vinos de Bodegas Liba y Deleite. Sin duda, el protagonismo ab-

solutivo de la noche fue para el 'Acontia crianza' un vino con denominación de origen Ribera del Duero que envejece en barricas de roble español.